

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXIII

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas  
Fuera, trimestre. 3  
Extranjero, id. 7  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

**TORTOSA**

Sábado 11 de Abril de 1903

**PUNTOS DE SUSCRIPCION**

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 78

## Memorandum

### Pascua humana

Hay en todos los grandes misterios de la Pasión de Cristo, como en todas las solemnes fiestas del Cristianismo, un simbolismo profundamente humano. Cristo redentor, baltuarte de la verdad y de la justicia, perseguido, crucificado y muerto, es el eterno luchador humano, esclavo de las preocupaciones, víctima de seculares tiranías. Su obra es la obra inacabable de la justicia, del bien y de la paz. Su Calvario es el interminable Calvario de los que por la verdad, la ciencia y la fraternidad lucharon. Su espíritu, redivivo y triunfante, flotando sobre los mundos, es el espíritu de la eterna verdad. Acaso á éste su carácter humanísimo debe en parte su perpetuidad á través de los siglos esta soberana Religión de Cristo, que basa y fundamenta su Iglesia en el hombre divinizado.

De hermoso simbolismo humano, el más hermoso y el más trascendental quizás, es la fiesta de la Pascua, que constituye la próxima solemnidad. Esta sagrada fiesta de la Divinidad es también la fiesta de los hombres, de los creyentes y de los impíos; es la fiesta de la Naturaleza toda, donde todo cuanto es se renueva y resucita, donde todo se transforma y revive, y no hay árbol muerto que no deje en la entraña de la tierra una raíz que retoñe. La resurrección de Cristo, la resurrección de la carne, representará siempre el triunfo perenne del espíritu humano, redivivo y glorioso, anegando las conciencias en oleadas de luz y de esperanza.

Paz y esperanza á los hombres de buena voluntad; paz á los honrados y á los buenos; esperanza para los nobles obreros de la verdad y de la justicia. Resucitarán todos y tenderán su Pascua gloriosa; se levantarán los caídos, y los vencidos ayer por el error y la injusticia serán los triunfadores de mañana. La buena obra de la verdad y la justicia, la obra divina de la Redención proseguirá siempre, inmutable y eterna, arrojando sus semillas á los surcos de nuestra noche moral, la estrella de Belén difundirá siempre los resplandores de su luz, que no se agota.

En la Iglesia y fuera de ella, ajustados á la liturgia ó separados, la fiesta de la Pascua será nuestra

gran fiesta humana. Sabios y obreros, en lucha contra holgazanes y malvados, conquistarán el porvenir y realizarán la redención. Fe y trabajo, justicia y amor, paz y verdad, y camine en progreso la obra. Cuando el horizonte aparezca más tenebroso y cerrado, y estén más desmayados los espíritus, y más en derrota se muestre la verdad, algo ha de venir que nos aliente á la lucha y la conquista. Es la esperanza de la Pascua, que siempre alentará en las entrañas de la tierra y en la inmensidad del espacio, flotando sobre los mundos.

Nosotros los creyentes, nosotros los traslabajadores, los hombres de fe, los devotos de la honradez y del trabajo, celebremos nuestra Pascua...

L. R.

## LAS PENAS ETERNAS

DE LA DIVINA COMEDIA

Dice el Padre Dante, como le llama Campoamor, que tan triste es el camino del infierno, que la muerte no lo es tanto.

Allí los que vivieron sin merecer desprecio ni alabanza, no esperan morir; y su ceguedad es tanta, que se muestran envidiosos de cualquiera otra suerte.

Los herejes están metidos en sepulcros de fuego.

Los que han cometido violencias contra la vida y los bienes del prójimo están sumergidos en un río de sangre.

Los suicidas están aprisionados entre zarzales.

Los cuerpos de los simoniacos están enterrados con las piernas fuera, devoradas constantemente por las llamas, que no las consumirán jamás.

Los adivinos están condenados á caminar hacia atrás, con la cara vuelta del revés.

Los lujuriosos vagan sin cesar, ansiosos y errantes, impelidos por el viento.

Los prodigos y los avaros viven condenados á chocar unos contra otros eternamente.

Los rufianes y los seductores padecen los azotes constantes de los demonios.

Los aduladores están cubiertos de... basura.

Los que trafican con la justicia están sumergidos en un lago de pez hirviendo.

Los hipócritas andan oprimidos bajo el peso de una plancha de plomo.

Los ladrones son constantemente mordidos por serpientes.

Caifás, su suegro Anás y todos los que asistieron al Consejo en que se decretó la muerte de Jesucristo, están en perpetua agonía crucificados en el infierno.

Los autores de escándalos, cismas y herejías se ven sin cesar acuchillados por la espada de un demonio.

Los charlatanes están cubiertos de lepra.

Los falsarios que toman el aspecto de otras personas son perseguidos á mordiscos.

Los monederos falsos están atacados de hidropesía y de una sed inextinguible.

Los calumniadores vivirán eternamente atormentados por la fiebre.

Los que han sido traidores á sus parientes están sumergidos en un lago helado.

Los envidiosos van cubiertos de un cilicio y tienen los párpados cosidos con alambre.

Los usureros están condenados á permanecer eternamente boca abajo. Dicen que es la más terrible de las penas.

Los glotonos, extenuados de hambre y sed, mastican el vacío.

## Sábado Santo

El oficio de hoy es muy largo, conmemorándose hasta la hora de Noche la muerte del Redentor. Desde esta hora se reza el oficio que durante la primitiva iglesia se celebraba durante la noche.

La primera ceremonia es la solemne bendición del fuego nuevo que se celebra en el atrio de la iglesia, á fin de significar que la luz del mundo que estaba apagada por el pecado volvió á revivir con la resurrección del Señor. El diácono entona solamente el canto del *Exultet*, preciosa muestra del lirismo católico que rebosa de santa alegría y entusiasmo por la resurrección de Jesucristo y que termina deseando felices Pascuas á las autoridades y próceres eclesiásticos.

También se bendice en este día el cirio Pascual, que adornado con cinco granos de incienso representa al Salvador y el cual estará encendido durante los divinos oficios hasta la Ascensión.

Cántanse solemnemente las Letanias Mayores, á fin de obtener la protección de los Santos.

En la misa se lee la epístola de San Pablo á los Colosenses, en la cual recomienda á los fieles que resuciten juntamente con Jesucristo, y que por lo tanto saboreen las cosas de arriba, despreciando las caducas y terrenales. Dice que debemos ser muertos para el mundo estando nuestra vida escondida con Cristo en Dios, á fin de que cuando apareciere Cristo, que es nuestra vida, aparezcamos entonces con El en la gloria.

El Evangelio es del capítulo 28 de San Mateo, en el cual se cuenta la Resurrección del Señor.

Hoy se bendicen solemnemente las pilas bautismales para denotar que la eficacia del bautismo dinamiza de la Resurrección del Señor, y que si fuimos muertos por el pecado renacemos por medio de dicho sacramento.

Antes de terminar la misa se entonan solemnes vísperas que constan de la antifona y del Salmo 116, en el cual se invita á todas las criaturas y á todas las naciones á alabar al Señor y á engrandecer sus misericordias. Sigue inmediatamente el canto del sublime cántico del *Magnificat*, terminando con la oración, en la cual se suplica al Señor que infunda en nosotros el espíritu de caridad, á fin de establecer concordia entre los que han sido alimentados con los sacramentos de la Pascua.

La Resurrección del Señor es el misterio fundamental de nuestra Santa Religión, y en el cual se apoyan y descansan todos los demás, pues como dice el Apóstol de las Gentes, si Cristo no hubiese resucitado, nuestra fé sería vana y destituida de fundamento. El misterio de la Resurrección es un hecho histórico revestido de todos los caracteres de veracidad que pueda exigir la más quisquillosa crítica y contra el cual se embotan todos los argumentos que se opongan.

Los judíos, en su ceguera, hicieron imposible la negación de este misterio al sellar el sepulcro y rodearlo de guardias. Obstina dos en su incredulidad compraron á los guardias para que dijeran que durante su sueño habían venido los apóstoles y arrebatado el cuerpo del Salvador, á los cuales arguye con gran lógica San Agustín, diciendo, que solo tienen para oponer al mis-

terio de la Resurrección el testimonio de unos guardias dormidos, y que por lo tanto no podían darse cuenta de lo que sucedió durante su sueño.

# Las fiestas de Pascua

Celébrase mañana la fiesta más grande del Cristianismo. El canto de *Alleluia*, que cesó hoy, mañana resuena en las bóvedas de nuestros templos llevando á todas partes las santas alegrías de la Resurrección. La naturaleza misma se asocia á este júbilo levantándose de su sepulcro del invierno y ostentando esa vegetación propia del periodo primavera en que hemos entrado.

La Pascua israelítica con que se conmemoraba la libertad del viejo pueblo judío sacudiendo su esclavitud en Egipto, ha sucedido la Pascua cristiana. Como hijos de Adán prevaricador éramos esclavos del demonio, por el pecado. Jesús con su muerte compró nuestro rescate y la resurrección inaugura la época de nuestra libertad, hermosa Pascua que principiando en la tierra terminará en el cielo.

La Pascua cristiana se celebra en domingo á diferencia de la Pascua israelítica en cuyo pueblo el sábado era el día de descanso que se escogía para las grandes solemnidades. Nosotros los cristianos tenemos por día de descanso el domingo que nos recuerda la resurrección de Jesús, de suerte que cada domingo del año viene á ser como una memoria de la resurrección del Señor.

La Pascua tiene su octava de una solemnidad especial ó sea una serie de ocho días que son como la prolongación de esta fiesta; y en los que los cristianos debemos recordar aquellas ocho Bienaventuranzas que promulgó Cristo en el Sermón de la Montaña consolando nuestros corazones y alentando nuestras esperanzas por medio de aquellas frases: Bienaventurados los pobres porque suyo es el reino de los cielos; Bienaventurados los mansos porque ellos poseerán la tierra; Bienaventurados los que lloran porque ellos serán consolados... Santas promesas que no pueden menos que aliviar las angustias de la vida, pues tras de la pobreza de la tierra, se nos anuncia la posesión de los tesoros del cielo, y una palabra divina que no puede engañarse ni engañarnos nos da la seguridad de que si regamos el camino de este destierro con nuestras lágrimas, nos compramos con ellas las inefables alegrías del paraíso.

El tiempo pascual dura siete semanas cuyos cuarenta y nueve días añadidos al de la Pascua de Pentecostés, son el gran jubileo cristiano, recuerdo de aquel otro jubileo que celebraba el pueblo israelita una vez cada cincuenta años.

## Crónica NUESTRA CANDIDATURA

Hecha pública la disolución de las Cortes y la convocatoria de otras, ha llegado el momento de dirigirnos á los electores anunciándoles que nuestro querido amigo

**D. Teodoro González Cabanne** presenta su candidatura para diputado á Cortes por este distrito.

¿Necesitamos hacer su elogio? Caracterízale su consecuencia y su amor á Tortosa y su comarca. En ninguna ocasión el interés mezquino del poder sedujole para modificar sus opiniones, ni hubo sacrificio que le pareciera grande para la defensa de los intereses locales.

A la vista de todos está su honrada historia de todos conocida, como también las mejoras que á Tortosa enorgullecen y sus trabajos á favor de los demás pueblos, garantías las más eficaces para asegurarnos, que, si resulta, como creemos, elegido, tendremos un celoso defensor y un amigo de todos.

Nos dirigimos á nuestros correligionarios á cuantos no tienen la gratitud por nombre vano y la elección de un diputado por una farsa política. Pensen todos en su conciencia lo que más conviene á Tortosa y voten con arreglo á sus dictados, ahogando mezquinas pasiones ante el interés público.

Podemos asegurar que el cuerpo electoral gozará de una libertad hasta hoy desconocida.

Constanos, por habérselo manifestado el presidente del Consejo de Ministros D. Francisco Silvela (textual) que no será destituido ningún alcalde, ni siquiera multado, ni cohibido ningún Ayuntamiento por el gobernador á favor de este ó el otro candidato.

Imperará, pues, la más completa libertad.

### A nuestros amigos y correligionarios

Próxima la fecha para la rectificación del censo electoral, suplicamos á nuestros amigos y correligionarios se sirvan pasar por esta Redacción para hacer las oportunas reclamaciones y aclaraciones.

### Desencasillado

Nosotros no hemos pretendido que el *Heraldo de Tarragona* diga que el señor Ayuso está desencasillado. Nos basta demostrárselo al país, para lo cual, las cartas del se-

ñor Maura son concluyentes y sobrado elemento de prueba.

Cierto que el colega las trata con desdén, diciendo; textual, que con cartas y sin cartas del señor Maura, (que es como decir, resuelva lo que quiera el ministro de la Gobernación,) el señor Ayuso es el único candidato *afecto, grato, encasillado ó ministerial*.

Que lo fuera no vamos á discutirlo; mas, creyéndolo así muchos electores, dirigiéronse al ministro haciendo observaciones en contra de su candidatura, quien en vez de ratificarse en su resolución díjoles en 30 de Marzo último, *que en tal conflicto de pareceres crea lo procedente, dejar la resolución del caso al cuerpo electoral, á quien no se hará ninguna violencia y podrá libremente determinar su voluntad para elegir su representación en Cortes, permaneciendo el ministro completamente alejado de este litigio*.

Si la influencia oficial ha de permanecer alejada del litigio, si el fallo lo ha de dictar el cuerpo electoral á quien no se hará ninguna violencia y podrá libremente expresar su voluntad, ¿cómo se atreve á afirmar el *Heraldo* que el señor Ayuso es el candidato *afecto, grato, encasillado ó ministerial*?

La resolución del Sr. Maura pone á un mismo nivel á todos los candidatos conservadores, haciendo inútiles las sutilezas de ingenio que emplea el colega para darle otra significación.

Nosotros aplaudimos las cartas del señor Maura; ¿por qué no hace lo mismo el *Heraldo*? ¿por qué no traslada á sus columnas su justiciera y patriótica resolución? ¿Por qué no hace público que se deja en la más absoluta libertad al cuerpo electoral y que no habrá, por consiguiente, coacciones gubernativas para hacer triunfar al señor Ayuso? ¿Para qué las temen y temiéndolas le voten?

Nosotros en cambio hemos pedido un día y otro día la mayor legalidad y al concedérsela el señor Maura le felicitamos de veras, mientras el *Heraldo* procura ocultar á sus lectores haberse resuelto el conflicto dejando en la más absoluta libertad al cuerpo electoral, suprimiendo, por consiguiente las llamadas á los alcaldes como pretendía el señor Ayuso.

Ya salió la honradez política y la moralidad administrativa del señor Ayuso, que están, según el correspondiente del *Heraldo*, por encima de las que pueden ofrecer los demás candidatos.

La honradez política consiste, por lo visto, en pasarse de uno á otro partido para ver lo que se pesca, y la administrativa en los siguientes sucesos:

Erase la época del señor Ktes, en la que por su excesiva bondad y negligencia, el señor Ayuso mangleaba en la Casa Grande, no por intereses personales, porque de esto es incapaz, sino por la moralidad administrativa.

El Gobierno, había concedido 7.000 pesetas del fondo de calamidades públicas, para socorrer á damnificados por fuertes temporales. ¿Saben nuestros lectores como se les socorrió? Empleando casi la totalidad de aquella suma en facilitar los desagües de su finca, desagües que á él le correspondía pagar, quedándose los perjudicados á la luna de Valencia. Es claro que todo esto lo hizo en pró de la moralidad administrativa á estilo Ayuso.

Y va mas de moralidad administrativa. ¿Es cierto que el señor Ayuso presidente de la Unión Agrícola, no ha tenido inscrita su finca años y más años y por consiguiente no ha pagado la guardería rural, siendo así que es la propiedad mejor guardada de toda la comarca.

¿Consiste también la moralidad administrativa en tenerla declarada colonia agrícola careciendo de las condiciones que la ley determina?

### Trapiondas electorales

Algunos partidarios del Sr. Ayuso propagan la falsa noticia de hallarse dispuesto el señor González, á cambio de no sabemos que favores, á retirar su candidatura para dar su apoyo á otro candidato, y como todo ello es falso, completa y absolutamente falso, estamos autorizados para desmentirlo.

El señor González seguirá la lucha seguro que el cuerpo electoral ha de darle el triunfo otorgándole sus sufragios, en premio de lo mucho que ha hecho por Tortosa.

### Jueves y Viernes Santo

Con la solemnidad y recogimiento tradicional en nuestra católica ciudad se ha conmemorado el Misterio de la Redención, sin que ninguna nota desagradable haya turbado la reverencia debida.

Desde el mediodía del Jueves la ciudad perdió su ordinario aspecto, cerrando las tiendas y cesando la circulación de carruajes, hasta el mediodía de ayer.

Al quedar expuesta en el Monumento de la Catedral Su Divina Majestad, en los edificios públicos ondeó la bandera á media asta y las tropas pusieron sus armas á la funeral y colocaron sordinas á las cornetas, enfundando la bandera.

Las ceremonias religiosas en las parroquias y demás templos han sido lucidísimas habiendo concurrido á las mismas extraordinario número de fieles.

Los cultos en la Catedral resultaron exoléndidos habiendo oficiado nuestro iustre Prelado asistido de los señores Canónigos.

El señor Obispo bendijo el Jueves los Santos Oleos y lavó los pies á doce pobres.

El acto de la adoración de la Vera Cruz resultó muy solemne.

La música de la Capilla dirigida por el ilustrado é inteligente Maestro, Rdo. D. Eduardo Torres, estuvo admirable.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general se curan pronto tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

La concurrencia á los templos ha sido numerosísima hasta el extremo de que se hacía imposible el circular por el interior de los mismos.

La procesión del Santo entierro, salió de la Catedral á las seis y media de la tarde recorriendo las calles de costumbre siendo numerosísimo el número de devotos que asistieron á la misma luciendo nuestra clase labradora su típico traje negro.

La acreditada banda *Lira Dertoseñse*, que asistió á la misma, ejecutó durante todo el trayecto marchas muy bonitas.

### Restablecimiento

Se halla completamente restablecido nuestro querido amigo el ilustrado abogado de Tarragona D. Ramón Morera.

Lo celebramos.

### «Chirrita»

En la novillada que tendrá lugar el 19 del actual en nuestro circo tau-rino y en la que actuarán de mata-dores los valientes novilleros *Canario* y *Faico-chico*, tomará también parte nuestro paisano Francisco Duart *Chirrita*.

### Toma de posesión

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Presidente de la Audiencia provincial D. Federico Stern.

### Feria del Perelló

Durante los días 15, 16 y 17 del actual celebrará su feria anual el importante pueblo de Perelló, consistente en toda clase de ganados. A juzgar por las noticias adquiridas será probable se vea muy concurrida y con muchas esperanzas de realizarse transacciones de gran importancia.

### Junta de Instrucción pública

La Junta de Instrucción pública de esta provincia anuncia que ha sido nombrado por la superioridad maestro sustituto interino de esta ciudad, D. Luis Aguilá Montesinos, acordando además conceder un voto de gracias al ayuntamiento de Vandellós por la gratificación de 100 pesetas concedida al maestro don Francisco Vivas como premio á sus desvelos en favor de la enseñanza.

### Asesoría vacante

Por la Comandancia de Marina anúnciase la vacante de la asesoría de San Carlos de la Rápita, pudiendo los señores letrados que deseen desempeñarla remitir sus solicitudes documentadas por conducto de dicha Comandancia al Excmo. Sr. Capitán general del departamento de Cartagena.

### Depositaria vacante

La Alcaldía de esta ciudad anuncia la vacante de Depositario de fon-

dos municipales, con la retribución del 1 por 100, con la fianza de 8.000 pesetas en metálico ó 10.000 en efectos públicos.

### Entre nosotros

Con objeto de pasar las fiestas de Pascua al lado de sus apreciables hermanos y demás parientes, ayer llegó en el expreso del mediodía, nuestro estimado amigo el ilustrado abogado de Barcelona D. Francisco Riba y Lledó, acompañado de su distinguida señora y simpáticos hijos.

Reciban nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

### Citación

El Juzgado de instrucción de este partido cita á Joaquin Prades Segura.

### Administrativas

El Ayuntamiento de esta ciudad publica la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del mes actual.

Por la Administración de contribuciones han sido aprobados los repartos de Consumos de Perelló y Ametlla, correspondientes al corriente año.

### Aviso

D. Eusebio Centelles participa á su numerosa clientela que el lunes 13 del corriente tendrá cerrado su Salon de peluquería desde la una de la tarde hasta el anochecer.

### «Nuevo Mundo»

La información gráfica más interesante que ha podido hacerse de los sucesos desarrollados últimamente en Madrid, Valencia y Salamanca, es la publicada por *Nuevo Mundo* en su número del miércoles.

A estos sucesos dedica el popular colega seis páginas, publicando veinticinco fotografías á cual más curiosas.

También de la jura de banderas, verificada en Madrid, publica *Nuevo Mundo* una completa información fotográfica.

El resto del número lo componen los siguientes asuntos: El crimen de los Arroperos.—El domingo de Ramos.—Manolo Rogriguez.—Los nuevos gobernadores de Salamanca y Barcelona, etc., etc.

Cupón para obtener un premio de 125 pesetas.

Precio del número, 20 céntimos.

### A los enfermos

Recomendamos á todos los que estén atacados de *Anemia, clorosis, reumatismos, neurastenia ó debilidad general*, usen las gotas á base de *Ovi-Lecitina Isuar*, el mejor de los reconstituyentes conocidos.

Está también llamando la atención por sus grandes resultados el *Elixir Guayacol con Hipofosfitos y Glicerina* del mismo autor, que curan con rapidéz la *Tos* y todas las enfermedades del pecho por rebeldes que sean.

Se venden estos productos en la farmacia Isuar, calle de la Ciudad, 6.

## A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clinica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1

Pasaje Franquet, Pral

TORTOSA

### TEATRO PRINCIPAL

DEBUT de la compañía cómico-dramática Monroc-Zubielqui. Obras de magia, gran cuerpo de baile.

Gran función para hoy sábado. Primera de abono.

Primera representación de la renombrada *Gran Magia* en 5 actos y veintiún cuadros, en prosa y verso, original de D. Francisco Sánchez de Arco, música arreglada por D. R. Z. Martínez, titulada:

#### Urganda la desconocida

En el final del 4.º acto gran marcha infernal y sorprendente *Lluvia de fuego*.

Tomará parte el brillante cuerpo de baile, y en los actos 2.º, 4.º y 5.º la notable primera pareja Monroc-Nardini, sección de niños, numerosa comparsaría; 19 decoraciones nuevas de los pintores Sres. Moragas, Alarma y Aynaud. *Lujoso vestuario y Atrezzo.—Grandiosa marcha.*

Gran paso á dos en el baile final, en el que se distingue la eminente primera bailarina Sra. Monroc, acompañada de la Sra. Nardini.—Fuegos de Bengala.—Terminando el espectáculo con un *Gran apoteosis final*.

#### A las 9 menos cuarto

PRECIO: Palcos plateas y principales sin entradas, 7 pesetas; butacas platea con entrada, 1'75; idem anfiteatro con id., 1'75; asientos fijos con id., 1'00 peseta; entrada general, 50 céntimos; media idem, 25 idem.

El timbre móvil á cargo del público.

## Telegramas

Madrid, 10

### Permuta de Gobernadores

El señor Silvela ha puesto hoy á la firma de S. M. la permuta de los gobernadores de Valencia y la Coruña.

El de esta última provincia que se llama Alfonso González, marchará enseguida á Valencia.

Martos O'Neale saldrá mañana de Valencia para esta corte.

#### De Melilla

Hoy no se han recibido noticias oficiales de Melilla.

Las particulares insiste en asegu-

rar que en el combate de los insurrectos para tomar la Alcazaba, tuvieron los rebeldes 100 muertos y muchos heridos.

#### Consejo de Ministros

Mañana á las doce y media habrá consejo en Palacio.

#### EN PALACIO

##### Capilla pública

Se han celebrado en Palacio con la pompa y severidad de costumbre los oficios propios del día.

#### FIRMA REGIA

##### Los indultos

En el acto de la Adoración de la Cruz el rey ha firmado los siguientes indultos.

Pedro Fambert, parricidio, de la audiencia de Barcelona.

Pedro Rodríguez, asesinato, de la de Huelva.

Celestino Caro, asesinato, de la de Ciudad Real.

Felipe Perez, parricidio, de la de Zaragoza.

Cirilo y Bonifacio Rtus, asesinato, de la de Logroño.

Victoriano Valdecantos, asesinato, de Logroño también.

Este último es presbítero.

Del fuero de guerra ha sido indultado también Manuel Mercado, por agresión á la fuerza armada, de Huesca.

Substituidas las cintas negras por las blancas, de los expedientes de los reos indultados, han seguido los oficios en la Capilla pública asistiendo todas las damas con mantilla y luciendo primorosos vestidos negros.

Después se ha celebrado por las galerías de Palacio la procesión del Clavo.

#### La prensa del día

Hoy solo se han publicado *El País* y *El Globo* que dedican por entero el número á informar en el estilo de crítica de costumbre de los sermones pronunciados ayer en esta corte.

#### Sin noticias

No hay nada que valga la pena comunicar.

Los círculos políticos están desiertos.

#### La Guardia civil

Se ha comentado la llegada á Madrid del comandante de la guardia civil de Salamanca llamado por el Gobierno según parece.

El referido jefe ha manifestado que la situación de la fuerza á sus órdenes es imposible, pues hasta en las tiendas de u tramarinos se niegan á vender víveres para sus familias.

SUCURSAL EN TARRAGONA RAMBLA DE SAN JUAN, 41

# JOSINGER

PARACOSER

SUCURSAL EN REUS MONTEROLS, 40

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina BOBINA CENTAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

Sucursal en Tortosa: CALLE DEL ANGEL, 14.

## GRAN PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA

DE

### JAIMÉ BELLAUBÍ

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7

## TORTOSA

### AVISO IMPORTANTE

GRAN SASTRERÍA EL PROGRESO TORTOSA

Participa a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gusto y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures. Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería El Progreso, 7 y 9, Den Carbó 7 y 9

## IMPRESA Y LIBRERÍA

DE

### A. MORERA

Angel, 16 y 18. Tortosa

Especialidad en impresiones de lujo

Calendarios americanos, id. Ermitaño, Zaragozano, Religiosos, Semanales, Almanaque enciclopedia Bailly-Bailliere, Dietarios y gran surtido de Tarjetas postales de todas clases

## GRAN FÁBRICA

Productos refractarios y alfarería

### JOSÉ CERVERA

Despacho: Sangre, 1.—Fábrica: Arrabal Capuchinos

TORTOSA

Gran existencia de ladrillos refractarios. ESPECIALIDAD en la construcción de retortas en grandes dimensiones para fábricas de gas sulfuro de carbono, blanco de zinc, refinación de azufres y otras industrias. HORNILLOS ECONOMICOS para coladas, planchar y guisar. Se encarga esta casa de toda clase de piezas refractarias sean cuales sean sus formas y dimensiones.

## CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE

### JOSÉ MATHEU

Horas de consulta: De 11 a 1 y de 5 a 7

Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio episcopal)

TORTOSA

## CONTRA LAS CANAS

El procedimiento más cómodo, más higiénico y seguro conocido es la célebre

### Vegetalina Forteza

Tintura instantánea, inofensiva y puramente vegetal para el cabello y la barba. No mancha, puede rizarse y permite hacer uso de pomadas o aceites, sin necesidad de lavado ni preparación alguna.

PRECIO: Una caja que contiene dos francos 5 pesetas. Media docena cajas. . . . . 27 » Una docena. . . . . 48 »

DEPÓSITO EN TORTOSA:

Peluquería VILANOVA, 21, Calle del Angel, 21.

PARA CALZADOS BUENOS Y ELEGANTES

LA ZAPATERÍA

### MORESO

NO EQUIVOCARSE! Plaza de la Catedral y Arco del Romeu

Desechad todo que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador.

SURTIDO DE CALZADO de charol, dónbola, glacé y oscaría. Unica en novedades de calzado

Moreso Frente la Catedral Moreso

No equivocarse TORTOSA No equivocarse